



学校だより 枕崎市立別府中学校  
令和4年10月17日 第7号



「共に生き 共に学び 共に叶える ～別府の～絆を誇りに～」

### 「実りの秋に思うこと」

校長 眞茅 孝洋

「秋は実りの季節」一般に秋の収穫時期という一面の稲穂がイメージされますが、お茶所別府では、秋もやはりお茶。校区内の茶畑でも四番茶の収穫時期を迎え、連日茶工場にたくさんの茶葉が運び込まれている様子を目にします。また、近くの畑ではサツマイモも収穫も始まり、見慣れた光景の中にも秋の訪れを感じます。これまで、丹精込めて育てて、無事収穫することができ、ほっとする様子が目に浮かぶようです。

それでは、学校生活における収穫の季節とはいつなのでしょう。

学習面でいうと、3年生にとっては1月から3月にかけての進路決定の頃がそれにあたるのかもしれませんが。部活動でいうと、3年間の集大成とも言える6月の地区総体の頃が収穫の季節と言えるでしょう。生徒会活動も、生徒会役員改選選挙が行われ、現役員にとっては引継の時期が、収穫期とも言えるのではないのでしょうか。

では、そのときの収穫物とは何でしょう。収穫物を成果と置き換えた方がイメージしやすいかもしれません。それは、志望校合格であったり、県大会出場であったりすることでしょう。1・2年生にとっては、現在行われている地区新人戦が、夏から練習に明け暮れた頑張りが試される収穫期であり、その結果が収穫物と言えるのではないのでしょうか。そのいずれにも共通することは、「努力なしには手に入らない」ということです。

4月の一番茶収穫から四番茶の収穫まで、摘採に加えて、施肥・防除・整枝のほか、かぶせ茶をつくる場合は被覆などを行う必要があります。収穫までに手間暇がかかる…収穫までに多大な「努力」が必要という点では、お茶も日々の学校での活動も同じことではないのでしょうか。作物の収穫時期がそれぞれ違うように、生徒の皆さんの収穫期もそれぞれです。それぞれの収穫期に向けて、今後もたゆまぬ努力を続けていってほしいものです。

また、コロナ禍は4年目を迎え、教育現場では感染拡大防止のため、さまざまな行事が中止・縮小を余儀なくされています。しかし、“コロナと共生”の時代に向けて、対策を講じながら、できるだけ以前のおりに実施しようということで、本年度は、来る11月1日から行われる県民週間。その期間の11月4日に実施予定の文化祭も入場制限等を設けず開催する計画です。ぜひ、足をお運びいただき、子供たちの学習の成果をご覧いただければと思います。

### 「輝け！夢・命」推進事業 ～夢の授業～

9月22日（金）に本校体育館で「輝け！夢・命」推進事業～夢の授業～を行いました。講師としてオシエルズ（枕崎市出身：教員兼お笑い芸人）のお二人をお招きし、演題を「人を傷つけない笑いとは何か？」として講話していただきました。

子どもたちは、プロの漫才師による圧倒的な声量と人を引きつける言い回しに圧倒されながらも、話に夢中になっていました。

講話では、「人を傷つけない笑い」について体験談をもとに具体的に説明していただきました。特に、相手への配慮に欠けた言動や行動がないか、考えに考え、ネタ作りを行っていることを知ることができました。



講演会の最後には、M-1グランプリのネタを披露していただき、貴重な体験をさせていただきました。今回の講話で学んだことを今後の教育活動に生かしてまいります。また、講演会を企画していただいた枕崎市教育委員会の皆様へ感謝申し上げます。



### 南薩地区中学校総合体育大会 駅伝競技

10月6日（木）に吹上浜海浜公園にて南薩地区中学校総合体育大会駅伝競技がありました。本校から男子1チーム・女子1チームが参加しました。結果は、女子9位 男子15位 でした。子どもたちは沿道の声援を力に変え、昨年以上の成績を達成することができました。結果もそうですが、朝ラン等での練習の成果やこれまでの過程に心から拍手を贈ります。また、応援に来ていただいた保護者の皆様、ご声援ありがとうございました。



### 手作り雑巾の提供

スマイルキッチン「にんぎまんま」の皆様による「手作りの雑巾」を御提供いただきました。心より感謝申し上げます。

学校が地域の皆様によって支えられ、見守られていることを強く感じました。

今後も、この雑巾に込められた皆様の思いを生徒に伝えながら、日常の清掃時間等に大切に使用させていただきます。

#### 【生徒感想】

・僕たちのために、雑巾を手作りしていただきありがとうございました。大切に使っていきます。



### 学校応援団～樹木の選定～

9月から約1か月間、学校応援団の駒水正則さんがボランティアで校内の樹木を広く範囲にわたり、剪定していただきました。9月はまだまだ日差しが強く、暑い日が続いておりましたが、ご自身の休みの日、朝の仕事始め前、夕方の仕事終わり後の時間を使い、学校のために精力的に活動していただきました。学校の樹木が大変きれいになりました。心より感謝申し上げます。



### 受賞おめでとう

【体力アップ！チャレンジかごしま（前半）ランキング】

- 県2位 長縄エイトマン（中3）
- 県3位 長縄エイトマン（中1）
- 県8位 のばしてコロコロ（中1）

【第70回理科に関する研究記録展】

- 市特選 豊留怜奈
- 市入選 白澤柚季 下山姫琉 俵積田一護

【第73回県図画作品展】

- 地区特選 山崎飛龍
- 市特選 俵積田くるみ
- 市入選 白澤礼羅 豊留怜奈 俵積田このみ 栗野健



### 県民週間

◇期日・行事内容

- 11月4日（金）文化祭：合唱、舞台発表、バザー等
- 11月1日（火）2日（水）4日（金）7日（月）
- 学校開放：授業参観・施設見学

※地域・保護者の皆様、ぜひ別府中の子ども達の様子を見に来て下さい。

### 11月の主な行事予定

1（火）	地域が育む「かごしまの教育」県民週間（～7日）
3（木）	祝 文化の日
4（金）	文化祭、PTAバザー、弁当の日 別府中関係者評価委員会
8（火）	第4回PTA三役会・代議員会
10（木）	薬物乱用防止教室
11（金）	3年学級PTA（進路説明会） 鹿児島学定プレテスト（～13日）
12（土）	地域対抗親子ソフトバレーボール大会
13（日）	同窓会球技大会
15（火）	なぎなた教室（1年）、教育相談（1・2年：～17日） 期末テスト前部活動停止（～24日）
16（水）	三者相談（3年：～24日）、おひさま
18（金）	生徒会引継式、市民あいさつ運動
22（火）	期末テスト（24日・25日）
24（水）	祝 勤労感謝の日
25（金）	1園2校 合同家庭教育学級 映画上映会（別府小 19:00～）
26（土）	1園2校 合同家庭教育学級 教育講演会（別府小 12:30～）
28（月）	修学旅行（中2：～30日）、休養措置日（中2：12/1）
29（火）	SC来校（午後）

